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Crónica: ¿Han empe-
zado a tramitarse las ayu-
das de la PAC a través de
las entidades colaborado-
ras como Caja Rural?

Rafael Mendoza: To-
davía no se ha empezado a
tramitar porque este año,
como consecuencia de la
entrada en vigor del pago
único, la Consejería de
Agricultura ha tenido que
hacer una nueva aplicación
informática, IPAC, que de-
bemos utilizar las entidades
colaboradoras y se está em-
pezando a probar estos días.
La tramitación se va a retra-
sar más que nunca, aunque
el plazo inicial, que era has-
ta el 10 de marzo se ha am-
pliado hasta el 28 de abril. 

C.: ¿Qué novedades
plantea este año el proce-
dimiento para tramitar
las ayudas?

R.M.: La novedad sus-
tancial es el pago único, que
incluye un pago desacopla-
do, es decir, una parte im-
portante de la subvención
que van a recibir agriculto-
res y ganaderos se ha calcu-
lado teniendo en cuenta la
media de las ayudas que co-
braron del año 2000 a 2002,
mientras que anteriormente
se cobraba en función de las
hectáreas que se cultivaban
o los animales que se tení-
an. No obstante, queda una
pequeña parte de la ayuda
vinculada a la producción.   

C.: ¿Cree que puede
afectar a los agricultores
la complejidad de estas
tramitaciones?

R.M.: Les está afectan-
do desde hace varios meses.
Desde junio de 2005 los
agricultores han recibido
varias cartas de la Conseje-
ría de Agricultura en las que
se le comunica el valor de
los derechos provisionales
al pago único. Esta carta ha
dado origen a numerosas
alegaciones que se van a se-
guir presentando hasta el úl-
timo día del plazo de solici-
tud de ayudas. Todo esto les
supone un trastorno más
que evidente.  

C.: ¿Cómo está abor-
dando Caja Rural de Al-
bacete todos estos cam-
bios?

R.M.: En Caja Rural de
Albacete somos conscientes
de la mayor complejidad
del nuevo sistema. Al ser la
entidad de referencia en

cuanto a la tramitación de
ayudas en la provincia, he-
mos hecho un importante
esfuerzo de formación de
todos los empleados para
que agricultores y ganado-
res puedan contar con el
mejor asesoramiento.

C.: ¿Cómo cree que

puede afectar el futuro de
estas ayudas a nuestra
provincia? 

R.M.: Siempre que se
produce una reforma de la
Política Agraria Comunita-
ria, y más en una provincia
como la nuestra, en la que
los fondos de la PAC son
indispensables, se producen
las lógicas incertidumbres.
El riesgo que vemos es que
al percibir la mayor parte de
la subvención de forma in-
dependiente a la producción
se vayan abandonando de
forma paulatina las explota-
ciones, sobre todo, en los

secanos menos productivos.
Dolo Cambronero
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La entidad ha reforzado la formación 
de sus empleados para el asesoramiento
de agricultores y ganaderos 
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